

PRECIO DE SUSCRICION

En esta Ciudad, Capital de la Provincia (un mes)... 1 peseta
 En el resto de la Provincia y Península (trimestre)... 3 »
 En el Extranjero y Ultramar (idem)..... 5 »

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Administracion de este periódico calle del Castillo número 36 y en la Imprenta del mismo, San Francisco, 8.
 El pago de la suscripcion será anticipado.

LA OPINION

PERIÓDICO LIBERAL-CONSERVADOR

Santa Cruz de Tenerife 2 de Marzo de 1891

LA OPINION

EL RESULTADO DE LAS ELECCIONES SENATORIALES

Si grande y trascendental fué el triunfo alcanzado por el Gobierno en las pasadas elecciones de Diputados á Cortes, no lo ha sido menos el que acaba de conseguir en las recientes elecciones senatoriales.

Fusionistas las mayorías de casi todas las diputaciones provinciales y de los ayuntamientos de la Nación, á causa de la prolongada dominacion del partido que menos escrúpulos ha demostrado en apoderarse, por reprobados medios, de todos los organismos político-administrativos del país, eran de oír los cánticos de victoria que entonaban las huestes que acudilla el Sr. Sagasta en vísperas de las elecciones senatoriales, que habian de proporcionarles el desquite de la derrota que experimentaron en las de diputados á Cortes.

Afortunadamente la opinion pública está del lado del partido conservador y á pesar de la bien montada máquina electoral fusionista, la inmensa mayoría de los Senadores electivos se compone de amigos del Gobierno.

Hé aquí el resultado definitivo de las elecciones senatoriales en la Península y Ultramar:

Conservadores	123
Fusionistas	37
Reformistas	7
Martistas	2
Absolutistas	3
Republicano	1
Independiente	1
Obispos	6
Total	180

Y es de notar que en las grandes Capitales ha sido el triunfo de nuestros correligionarios, habiendo salido la mayor parte de los fusionistas en provincias de tercer orden, donde el desarrollo adquirido por el caciquismo en estos últimos cinco años ha estorbado á la opinion pública el manifestarse libremente.

En Madrid, sobre todo, se hicieron titánicos esfuerzos por parte de los fusionistas—que dominan en la Diputación y el Ayuntamiento—para desquitarse de la derrota que sufrieron en las pasadas elecciones de Diputados y los demás partidos de oposicion les ayudaron en esta empresa; pero el éxito fué contrario á sus esfuerzos y resultó triunfante la candidatura conservadora.

Así pues tanto en el Senado, como en el Congreso de las nuevas Cortes tendrá el Gobierno del Sr. Cánovas del Castillo una imponente mayoría que le permitirá gobernar tanto tiempo, cuando menos, como gobernó el Sr. Sagasta, y dedicar durante ese periodo preferente atención á las cuestiones económicas, de vital interés para la nacion, cuya agricultura é industria dejó agoviantes el Sr. Sagasta, así como la Hacienda al borde de la bancarrota, ya que en la última etapa fusionista no se pensó en otra cosa que en plantear las tituladas *conquistas democráticas* del Sufragio y otros escesos que ninguna falta hacian al país, de no ser para perturbarlo, y que éste ha mirado con la mayor indiferencia.

OPINION DEL SR. MAÑÉ Y FLAQUER SOBRE LAS ELECCIONES

Las elecciones, que son la prostitucion del hombre, nos repugna casi tanto como la prostitucion de la mujer. Confesamos con toda

sinceridad que, cada vez que se anuncian unas elecciones, sentimos que se nos levanta el estómago como cuando se nos anuncia un espectáculo nauseabundo. Vamos, pues, á pasar un mal rato al cumplir el penosísimo deber de dedicar unas cuartillas á ese crimen político.

Al llegar aquí, á algun enemigo de la situacion se le ocurrirá sacar partido de nuestras palabras y deducir de ellas que condenamos las últimas elecciones; y es verdad, condenamos las últimas elecciones por la parte que en ellas tuvieron cada uno de los partidos; pero con la conviccion intima de que el Gobierno actual es el que menos las ha falsificado, por la sencilla razon de que no tenia necesidad de hacerlo. El sufragio universal, que permite toda clase de corrupciones, como demostró el Sr. Sagasta, á medida que se vaya perfeccionando dará menos que hacer á los Gobiernos, pues los candidatos se entenderán directamente con los empresarios, como en los Estados Unidos, y por una cantidad alzada comprarán el acta de diputado.

Así, por este procedimiento, Boulanger ganó sesenta elecciones para sus partidarios, y si M. Constans no le ataja el paso atropellando por todo, el sufragio universal pone en sus manos los destinos de Francia. Hoy nadie ignora que la politica es una industria lucrativa, y no hay persona de sentido práctico que no comprenda que el sufragio universal es el sistema que mejor se presta á la explotacion de aquella industria. Verdad es que resulta más caro y más engorroso para los candidatos, lo cual hará más difícil la existencia de los independientes que se hagan elegir por sus méritos personales. Esto ya lo demostró tambien el Sr. Sagasta antes de conquistarse el título de padre del sufragio universal. El que no sea rico necesitará el apoyo de un protector, que regularmente serán las empresas comerciales.

En los Estados Unidos se pueden considerar como tales los dos grandes partidos en que se divide la nacion, pues allí el vencedor carga con todo, desde el juzgado municipal hasta la presidencia de la república, todos los empleos se reparten entre los amigos, que les sacan el jugo. Los nuevos empleados sufren un descuento que va á la caja de elecciones: los cesantes ó nuevos pretendientes constituyen tambien su fondo de elecciones para ir preparando las fuerzas. Estas las organizan empresas creadas *ad hoc*, que disponen de hombres especiales para la recluta. Así se comprende que la última eleccion de presidente costara allí tres millones de duros á los republicanos y cerca de cuatro á los demócratas.

Las elecciones son el único juego en el que todos los jugadores salen ganando: unos ganan materialmente y otros moralmente. Hasta los candidatos que sacan solo ocho votos, alardean de su triunfo moral. El que no se contenta es porque no quiere. Pero la verdad es que los vencidos no saben resignarse con la derrota, y menos que nadie los partidos radicales, que son los menos escrupulosos en la eleccion de medios para triunfar, desde la rebelion ó la amenaza hasta el soborno. En Suiza, país privilegiado por sus costumbres públicas, los radicales inventaron una division electoral que, siendo minoría, les asegura la mayoría en las elecciones. En el canton del Tessino, donde no pudieron triunfar, derribaron al gobierno legal por medio de un motin, que costó la vida á uno de los más dignos individuos del poder ejecutivo. Intervino el gobierno federal que, por ser radical, se contentó con destituir al poder elegido por el motin en vez de encausar á los autores de aquel grave atentado. Acaban de hacerse las elecciones presididas por el comisario federal—no por el gobierno legal—pero comprendiendo los radicales que volverían á ser derrotados en las urnas, han apelado al retraimiento, esperando, sin duda, ocasion de volver al motin.

En Bélgica, los radicales, derrotados repetidamente en los comicios, apelan á las asonadas, y ahora exigen, bajo la pena de huelga general, que se establezca el sufragio universal. En todas partes, los que pierden echan la culpa á las malas artes de los que ganan, y tratan de cambiar la ley electoral

existente por otra que no permite las falsificaciones.

Parecia que nosotros habiamos hallado esta ley perfecta en la que establece el sufragio universal: los que trajeron esa piedra filosofal aseguraban que con ella eran imposibles las falsificaciones, pues garantiza la pureza del acto, además del ingenioso invento de las urnas de cristal, la famosa Junta central del Censo, que ha resultado ser la quinta rueda de un carro que no puede andar. El ensayo de la nueva ley debía probar la infalibilidad del aforismo que le sirve de base: «Si es fácil corromper un manantial, no lo es entubar el mar.» Los interventores de esta figura retórica dicen ahora que las últimas elecciones han resultado efectivamente... la mar.

¿Se equivocaron antes ó se equivocan ahora? Ni antes ni ahora. El sufragio universal no era nuevo en nuestro país, y por ahí andan impresas aquellas instrucciones—«mónita secreta» fueron llamadas—del Sr. Sagasta, enseñando á los gobernadores la manera de... entubar el mar. Y no lo es que crean en la gran falsificacion de las últimas elecciones, pues saben que en sus manos la falsificacion fuera mayor, y que la máquina que ha funcionado es la que ellos dejaron montada para su uso particular.

Lo que han puesto en evidencia las últimas elecciones es lo siguiente:

Que nuestro pueblo ni pedía ni deseaba la extension del sufragio, puesto que, á pesar de los inauditos esfuerzos hechos para llevarlo á las urnas, se quedó quieto en sus casas. Apenas llegaron á la cuarta parte los electores que emitieron su voto.

Que no es cierto que los republicanos dispongan de las masas, puesto que los votos por ellos obtenidos son insignificantes si se les compara con el número total de electores.

Que los fusionistas han representado un triste papel, á pesar de la benevolencia de que han gozado de parte de los conservadores, lo cual prueba que para triunfar con el sufragio universal contaron con la trampa, ó que han sido víctimas inocentes de los posibilistas que les indujeron á cometer aquella tontería.—Contra las anteriores suposiciones nada vale el decir que las elecciones han sido falsificadas, puesto que las falsificaciones no han de consistir en quitar votos á los republicanos y á los fusionistas, sino en aumentar los de los conservadores.

Que no hay otro partido organizado y obediente á sus jefes que el partido conservador, pues en los demás, cada grupo y hasta cada candidato ha hecho lo que ha querido. Los zorillistas desobedecen á Ruiz zorilla votándole á él y no á Sol y Ortega; los castelarristas desobedecen á Castelar votándole á él y no á Morayta; los federalss pactan con todo el mundo y se convierten en turiferarios de Salmeron, á quien odia cordialmente su jefe. El partido republicano aparece dividido en diez fracciones, que cada una está dividida en otras diez.

El partido fusionista inspira lástima, pues los pocos individuos que quedan cada cual echa por su lado.

Y todos juntos se nos han presentado en coaliciones de esas que Castelar calificó de grande inmoralidad.

J. MAÑÉ Y FLAQUER.

REVISTA EXTRANJERA

Inglaterra.

El papel Parnell sigue bajando cada día más, mientras que sube el de Mac Karthy, jefe de los disidentes nacionalistas irlandeses. Atribúyese á este último el propósito de concertar estrecha alianza con el partido liberal inglés, que acudilla Gladstone, única manera de que los irlandeses alcancen, sino todo, en gran parte las reivindicaciones que persiguen.

Mr. Macdonald, el primer ministro del Canadá, ha denunciado los manejos de dos jefes del partido liberal del *Dominion*, que conspiran para anexionarlo á los Estados Unidos. Estos por su parte ajustan su politica á conseguir ese resultado, ya elevando sus tarifas aduaneras para impe-

dir la entrada de los productos del Canadá en la Union norte-americana, ya promoviendo conflictos en ambos océanos á los pescadores canadienses.

Sir E. Fergusson, el subsecretario del *Foreign Office* acaba de declarar, por centésima vez en el Parlamento, que Inglaterra no evacuará el Egipto, sino en tiempo oportuno, que se nos antoja que será *ad kalendas graecas*. Por de pronto el general Grenfell ha conseguido una victoria contra los madhistas, que han perdido dos emires ó jefes, material de artillería y la plaza de Tokar.

Alemania.

Decididamente el emperador Guillermo II, al revés de los monarcas constitucionales que reinan, pero no gobiernan, quiere reinar y gobernar en toda la extension de la palabra.

Primeramente se desembarazó del viejo canciller de hierro, del famoso Bismark, sustituyéndolo por el general Caprivi, que no es otra cosa que un simple secretario de su egregio Amo. Ahora acaba de hacer lo mismo con el conde de Waldersee, sucesor de Moltke en el cargo de Jefe de Estado Mayor general del Imperio y lo ha reemplazado con otra especie de Caprivi, el general conde Alfredo Schlieffer, que no pasará de ser un mero trasmisor de sus autocráticas voluntades.

El conde de Waldersee parece haberse resignado con su desgracia, aceptando un puesto inferior, el mando del 9.º cuerpo de ejército; pero no así el orgulloso príncipe de Bismark, que por medio del *Hamburger Nachrichten*, su órgano en la prensa, y de otros periódicos que lo secundan ha iniciado una violenta campaña contra Caprivi, la que naturalmente va de rechazo contra el Emperador, tomando por pretexto que las clases conservadoras y la monarquía no están bastante defendidas con la actual política. Témesese que el Emperador adopte contra el príncipe y sus partidarios algun procedimiento enérgico.

La madre del Emperador, la Emperatriz Victoria, viuda de Federico III se encuentra en París, acompañada de su hija la princesa Margarita y se atribuye importancia política á ese viaje. Desde 1867 no habia estado en la capital de la vecina república ningun individuo de la familia imperial alemana.

Muy aficionada á las Bellas Artes, ha visitado la emperatriz los museos y cuanto de notable encierra París; el recibimiento que le han hecho los franceses ha sido sobre manera respetuoso. Está claro; Alemania, aunque odiada es poderosa y tiene la mano dura. Si se tratase de España ó otra nacion de segundo ó tercer orden, hubiera sido de temer una explosion de coraje de los *enfants de la patrie*, como sucedió cuando la cobarde silba al malogrado Alfonso XII.

Francia.

Las declaraciones del cardenal Lavignerie, Arzobispo de Argel, favorables á la alianza de la Iglesia católica con la república, no han encontrado el menor eco, ni en el clero, ni en los católicos.

¿Cómo aliarse los perseguidos con los insaciables perseguidores, con los que han proscrito la religion de las escuelas, de los Hospitales, de todos los centros de enseñanza? ¿Cómo aliarse la Iglesia con esa franc-masonería judía que hoy domina la Francia degenerada?

Antójasenos que Monseñor Lavignerie se ha dejado dominar por el apetito de la populacheria y no perdona medio de satisfacer esa pasion, ya promoviendo cruzadas anti esclavistas por toda Europa, corriendo para ello de zeca en meca, exhibiendo su luenga barba, ya buscando la imposible alianza del cordero con el lobo.

No contenta la vecina república con haberse anexionado á Túnez, creándose la enemistad de Italia, que tenia allí mayores intereses que Francia, dirige sus ambiciosas miradas á Trípoli por un lado y á Marruecos por el otro. Predica la union

de la raza latina y no hace, siempre que puede, sino despojar á sus hermanas; porque las considera inferiores en fuerzas. A Portugal le disputa una parte del Congo, á Italia le detenta Córcega, le ha arrebatado á Túnez y pretende á Tripoli. A España le disputa á Marruecos sobre el que tenemos derechos efectivos, geográficos y tradicionales y le ha arrebatado casi todas las posesiones del golfo de Guinea. Si todo eso sucede habiendo sido vencida por Alemania ¡qué no acontecería de haber resultado vencedora! ¡Dios nos libre de la preponderancia de nuestra *soil dissant* hermana mayor latina!

El desarrollo colonial sigue costando hombres y dinero á Francia. La guerra con los piratas continúa en el Tonkin y la guerra con los *foulhas* ó negros mahometanos en el alto Senegal y gracias que terminó como pudo la desgraciada lucha con el Dahomey y que la también poco afortunada con los hovas de Madagascar, está aplazada.

El ejército sigue organizándose para la revancha de Alemania y ya se circula el programa de las maniobras del venidero Otoño, en las que tomarán parte dos cuerpos de ejército bajo la dirección superior del general Saussier con Miribel como jefe de Estado mayor.

Veremos si el adelanto del ejército corresponde á las enormes sumas que con él gasta el país y á la dirección, que tanto se preconiza, del *civil* ministro de la Guerra Mr. Freycinet.

Por el resto de Europa.

El viaje á San Petersburgo del archiduque Francisco Fernando, heredero de la corona de Austria, se interpreta como un indicio de la reanudación de la antigua alianza de los dos imperios, echados á reunir por Bismark á cuenta del reparto de la península de los Balkanes y no falta quien diga que Austria en prevision de un levantamiento de Hungría, semejante al de 1848, quiera asegurarse un auxilio, que en aquella fecha la salvó de inminente ruina.

Bélgica sigue atravesando una grave crisis con la agitación política respecto al planteamiento del sufragio universal á lo que se resiste el partido dominante que Mr. Frere Orban ha tomado como arma de partido, después de haber dicho peses de él, cual nuevo Sagasta.

En Italia se ha resuelto por fin la crisis con un ministerio Rudini-Nicotera, compuesto de elementos de la derecha y de la izquierda de la Cámara, pero que es mucho más conservador que el de Crispi y menos agresivo á Francia; aunque sin abandonar la triple alianza, á la que es afecto de corazón el rey Humberto. También seguirá otra política más conciliadora con el Vaticano y sobre todo hará grandes economías, aun en los gastos militares, para salvar la Hacienda de la bancarrota á que la conducían los radicales.

Crispi tan ávido de poder como nuestro Sagasta, se prepara, apenas caído, á reconquistarlo, promoviendo sus amigos tumultuosas manifestaciones en Palermo y reuniendo un grupo de 85 diputados que harán difícil la vida ministerial del Marqués Rudini y de su coaligado el baron Nicotera.

Los portugueses emigrados en España, á consecuencia de la cuartelada de Oporto están que trinan con los jefes del movimiento, que después de haberlos comprometido, niegan toda participación en aquella calaberada. Lo de siempre.

La sublevación de Oporto ha servido para que se reaviven los sentimientos monárquicos de los portugueses que á porfía hacen protestas de adhesión al Trono.

Pronto se convocarán las cámaras para que aprueben el proyecto de convenio anglo-lusitano acerca del reparto de los territorios en litigio en el Africa austral y entre tanto va el gobierno portugués enviando resueros á la colonia de Mozambique, á donde probablemente también serán destinados los revolucionarios portugueses.

Por América.

Harrison, el presidente de los Estados Unidos ha dado una proclama invitando á las naciones extranjeras para que concurran á la exposición universal que se celebrará en Chicago en 1893 y otra autorizando en el estado de Yowa una nueva espoliación de 600 mil acres del ya tan mermado territorio reservado á los Indios, raza condenada á desaparecer ante la anglo-sajona, al igual de los lobos y bisontes de las praderas. Dentro de pocos años el que quiera ver indios norte-ame-

ricanos tendrá que acudir á los gravados de las novelas de Fenimore Cooper ó del Capitan Mayne Reid.

Guatemala y Honduras han ajustado una alianza contra la república del Salvador; Hayti y Santo Domingo están á punto de venir á las manos por cuestión de límites; en Bolivia ha estallado una gran revolución; en Chile triunfan un día los insurrectos, mientras que cantan victoria al siguiente los partidarios del presidente Balmaseda, que en un manifiesto ha declarado facciosas á la mayoría de las Cámaras; en Buenos Aires reina el pánico por que se halla en estado de sitio y se teme que de un momento á otro estalle la revolución, que ya está ensangrentando el estado de Entrerrios, donde las autoridades constituidas llevan la peor parte; en fin la América latina presenta el cuadro más acabado de la paz y bienandanza republicanas.

¡Ah! se nos olvidaba el Brasil, donde una asamblea elegida *ad hoc* bajo la presión de las bayonetas está aprobando la constitución que elaboró un gobierno producto de una insurrección militar, los estados del Sur en que predomina el estado europeo amenazan con la separación, si el poder central no cede á todas sus exigencias.

A TRAVÉS DE LA PRENSA

Los abusos, coacciones y desafueros, y tantos otros elementos que, según la prensa de oposición, ha puesto en juego el gobierno para el triunfo de sus candidatos, han sido por el contrario patrimonio exclusivo de los fusionistas.

Prueba de ello, lo que refiere *La Epoca* ocupándose de esta particular.

En Laredo, por ejemplo, el candidato fusionista utilizó en su favor los empleados de correos. En Almazan, según el mismo colega, la administración fusionista ha secuestrado el acta á D. Gustavo Ruiz. El alcalde fusionista de Villoldo, sigue hablando *La Epoca*, ha falsificado el acta en perjuicio del adicto don Cristóbal Botella. Los conservadores han protestado las actas de Ponce y Juana Diaz. Y las colisiones de Haro y Santo Domingo han sido preparadas por los carlistas; y la rotura de urnas en Barcelona y Hortafrachs, llevada á cabo por los republicanos.

Y á propósito de esto debemos recordar que la conducta aleve del Secretario del Gobierno general de Puerto Rico y del cacique Sr. Ubarry unido á la debilidad de carácter del pobre hombre que está al frente de aquella Antilla, ha hecho que todos los elementos gubernamentales hayan hecho escandalosa presión sobre el cuerpo electoral para asegurar el triunfo de unos cuantos fusionistas y del complaciente Sr. Labra sobre los candidatos conservadores perseguidos con desusada fiereza.

Miedo á los republicanos, titula su primer editorial nuestro estimado colega el indefinido *Memorandum*.

¡*Não tembres, terra; que eu nao te fago mal!* Como decía el portugués del cuento al hundirse en el célebre terremoto de Lisboa.

¿Pero á qué republicanos tienen miedo los conservadores? ¿A los zorrillistas, á los sinalagmáticos, á los orgánicos, á los salmeronianos ó á los posibilistas?

Porque los socialistas que antes constituían la masa batallona y temible de los republicanos protestan á todas horas de ese último calificativo.

Y nuestro empeño en conocer quienes son los inspiradores de ese miedo de que habla el colega se funda en que todos esos diversos partidos republicanos en vez de estar unidos siquiera para hacer el coco, se tiran, como vulgarmente se dice, al hilo de la vida.

Y sino la prueba al canto.

Oigamos á *La República*, diario madrileño, del que tantos artículos copia nuestro colega *Las Novedades*. Oigamos al órgano de los federales disidentes del Sr. Pi y Margall como en su número del 10 de Febrero, víspera de la proclamación de marras, juzga imposible, no la alianza republicana sino ni siquiera la inteligencia entre la media docena de fracciones republicanas que habrá en el Congreso.

«Inútil sería esa pretensión—dice—y sobre inútil absurda. No está en la mano de los hombres cambiar la marcha lógica de las ideas, ni se puede en un momento de entusiasmo, quizá legítimo y sin-

cero, encadenar el porvenir. Aunque nos empeñáramos todos, con el mejor deseo del mundo en dar por terminadas las diferencias que nos han separado hasta hoy, esas diferencias seguirán existiendo y se impondrían con fuerza incontrastable á nuestra voluntad!

Es imposible. Y aun cuando violentando la lógica se realizase en un momento de ceguera, noble y honrosa si se quiere, pero ceguera al fin, esa fusión parlamentaria, ¿podría ser sincera y sólida? ¿podría tener condiciones de viabilidad?»

Del propio cosechero, con aplauso de su aliado el diario zorrillista *El País*, explicando la negativa de las huestes de D. Manuel á asistir al meeting centralista convocado para conmemorar el 11 de Febrero, miércoles de ceniza.

«No asistimos porque no queremos engañar al país. Eso de aparecer artificialmente unidos una noche para reñir con encono al día siguiente, se nos antoja poco leal, poco serio y contraproducente para la armonía que se busca. No nos seducen los golpes teatrales, sobre todo cuando la realidad viene á formar con ellos un contraste sarcástico y doloroso.»

Habla el Sr. Pi y Margall en el banquete que en la noche de Geniza dieron los federales sinalagmáticos en el café de oriente.

Después de decir que en 1873 vino la república á deshora y que una de las causas de su pérdida fué el Ministerio heterogéneo de federales progresistas, añade hablando de actualidad:

«No es probable que lleguen el partido federal y el centralista á formar un solo partido, pero yo lo declaro; trabajaré por averiguar si hay identidad de principios y si los hay, entonces... veremos...»

A modo de alhago á los zorrillistas les endereza estos cariños acojidos con atornadores aplausos:

«No es posible que la República se implante en España por la vía legal; pero tampoco debemos precipitar los acontecimientos, pues quizá esto ahogara el logro de nuestras aspiraciones.

Los revolucionarios han de trabajar en secreto, no como esos revolucionarios que solo tienen la revolución en los labios.

¿Sabéis lo que me parecen esos que hablan y hablan de revoluciones y no hacen más que hablar? Pues me parecen mujeres perdidas que andan siempre á vueltas con la honradez por lo mismo que no la tienen.»

Reunidos los posibilistas en el café Nacional, la emprendieron sus oradores con los zorrillistas.

El Sr. Nin y Tudó, entre otros, les dedica frases durísimas y dice que son el único inconveniente grave (¿qué le parece á *El Memorandum*?) para llegar á ser un hecho el triunfo de los ideales republicanos.

En cambio los zorrillistas que se negaron oficialmente á concurrir á la manifestación que los centralistas prepararon á Salmeron á su regreso de Barcelona, que rehusan también asistir al meeting centralista, sacudieron de lo lindo á los partidarios del principio evolutivo dando una grito á un orador que se mostraba partidario de la alianza con Salmeron y distinguiéndose por su actitud el ex-presbítero La Hoz.

Hé aquí como un imparcial diario de la Corte sintetiza estas demostraciones de que la coalición republicana se impone y está en días de realizarse, según nos cuentan periódicamente los órganos republicanos de esta Capital:

«Con ocasión de los discursos pronunciados en los banquetes republicanos al conmemorar el 11 de Febrero, los periódicos del gremio han vuelto á resucitar el tema de la coalición, desatándose en mutuas recriminaciones por no haberla llevado á cabo y por deshacer no pocas veces las que ya estuvieron hechas.

El Globo la emprende con los zorrillistas, *La República* con los benévolos y *El País*, encarándose con el Sr. Pi y Margall, dice:

«Y qué hacen los demás en los momentos en que nuestro partido abre los brazos á los afines y pronuncia palabras de templanza y cariño?»

Ahí está el Sr. Pi, arrojando sobre sus huestes ganosas de la conciliación, como toda la masa republicana, el jarro de agua fría, de su indiferencia, de su hostilidad mejor dicho.»

Como puede notarse, el espíritu de fraternidad es verdaderamente ejemplar entre los republicanos, y á ese paso llegarán á entenderse nunca.»

Dice *El Memorandum* que un escritor de Arico es más afortunado en latines que en números.

También nosotros conocemos un distinguido escritor republicano que es más afortunado cuando escribe *Las Novedades* del día en federal sinalagmático que cuando escribe algún *Memorandum* en unitario. Cada uno tiene sus aptitudes especiales.

El estimable colega para hacer la historia del partido conservador de esta circunscripción se remonta *ab ovo*, que diría el escritor á que alude, hoy por desgracia enfermo; se pierde en la noche de los tiempos, que tanto monta subir hasta más atrás de la revolución de Setiembre.

La historia del partido conservador en esta circunscripción data desde su formación en 1883. Los elementos que lo compusieron podían tener su particular historia política; pero la del partido arranca desde esa fecha en que se constituyó y fué reconocido por el Sr. Cánovas del Castillo.

Y eso mismo desde esa fecha hasta hoy lo han venido reconociendo los colegas republicanos, que desechados por el resultado de las elecciones, nos han tomado por cabeza de turco para desahogar su mal humor y se han echado á rebuscar abolengos.

¿Cree el colega que sus correligionarios nacieron republicanos? ¿Sostiene que hubo en esta provincia partido republicano antes de la revolución de Setiembre?

Pues esos republicanos vinieron unos del campo moderado—y hasta del clerical—otros del unionista y otros en fin del progresista, y ni á nosotros ni al colega ni á nadie se le ocurre tacharlos de inconsecuencia, cosa que podría hacerse siguiendo la lógica de *El Memorandum*.

Dice *El Memorandum* que los republicanos triunfaron por completo en Valencia.

¿Y el Sr. Atard, conservador de abolengo, es ya republicano?

Llevado del deseo de censurar lo que antes toleraba cuando no lo aplaudía dice nuestro indefinido colega que el aumento de la renta de Puertos Francos ha sido pequeño en esta Capital puesto que no escude de poco más de mil pesetas al mes.

Que hacen doce mil y pico al año y relativamente no es floja la suma.

Pero tenga presente el colega que en el mes de Julio último estuvo en la primera quincena la administración de Puertos Francos á cargo de los fusionistas y en lugar de tener aumento la renta comparada con igual mes de 1889 tuvo una disminución de 5.203'74 pesetas en esta forma:

Recaudado en Julio de 1889	10,765'12
Idem en Julio de 1890...	5,561'38
De menos en 1890...	5,203'74

Además de lo cobrado hay cantidades contraidas, es decir depachadas y no cobradas y esas sumas arrojaban

En 31 Diciembre de 1889 .	7,779'90
Y en 31 Diciembre 1890 ..	15,291,70

Diferencia á favor de la administración conservadora .. 7,511'80

Sume ahora *El Memorandum* tan experto en matemáticas y rectifique reconociendo que la Administración conservadora ha aumentado la renta en más de lo que dice y que tan poco le parece.

SECCION PROVINCIAL

Confirmando las noticias telegráficas que se tenían en esta Capital, vemos en los periódicos recibidos de la península por el último correo que el Sr. General Weyler, ha sido electo Senador por las Baleares en union del Marqués de la Cénia y Sr. Massanet, todos ministeriales.

Nos congratulamos del triunfo obtenido por el Marqués de Tenerife en la provincia de su nacimiento.

Por la dirección General de Agricultura, Industria y Comercio, se ha dispuesto que por la Jefatura de Montes de esta provincia se informe acerca de una solicitud presentada por un extranjero que reside en esta isla, Mr. Gran Toler, pidiendo au-

torizacion para construir una casa en las faldas del Teide.

No han sido generales en esta isla las grandes lluvias que en dias pasados han caido en esta Capital. Parte de las Bandas del Sur se ha visto privada de este beneficio, experimentando en cambio los desastrosos efectos de un fuerte viento Noroeste que ha venido á hacer más sensible la sequia que allí se experimenta.

De no llover en la primer quincena de Marzo puede darse por perdida la cosecha de cereales en aquella zona.

El 24 de Febrero se cotizó el oro en Buenos Aires já 354! ¿A donde irá á parar el desastre financiero de la república Argentina?

Dice nuestro estimado colega *El Auxiliario*:

«Tenemos entendido que se están extendiendo nombramientos de Delegados del Sr. Gobernador civil, con objeto de hacer efectivos los crecidos descubiertos de muchos Municipios para con la primera enseñanza. La medida nos parece buena y la aplaudimos de todas veras, pues hay Ayuntamientos tan indiferentes al cumplimiento de sus obligaciones en tan importante ramo, que á pesar de saber que existen fondos á su favor en la Delegacion de Hacienda, procedente de los recargos por contribuciones, no se cuidan de nombrar apoderados que las extraigan y las den la aplicacion debida.»

Ha sido nombrado aspirante á oficial de 3.ª clase, con destino á la seccion de recaudacion de esta Delegacion de Hacienda, D. Luis Alonso y Castro.

Segun leemos en el *Diario de Tenerife* está anunciado para el 10 de Marzo próximo una tercer subasta del servicio de vapores correos entre Cádiz y estas islas.

El señor ministro de Gracia y Justicia se propone presentar en el Senado, tan pronto como las Cortes se reunan, el proyecto de Código penal para que se discuta detenidamente mientras en el Congreso se discuten los presupuestos.

Tambien está ultimando un proyecto de ley orgánica del poder judicial, con nueva division territorial, hecho de acuerdo con el Instituto Geográfico y Estadístico.

Servirán de complemento á estas reformas jurídicas, una ley de Enjuiciamiento civil en armonia con los Códigos civil y de Comercio vigentes, y una ley de Enjuiciamiento criminal de acuerdo con el proyecto de Código penal que va á presentarse.

En la nueva organizacion del poder judicial se establecen los tribunales de partido.

El jueves último llegó á nuestro puerto procedente de Venezuela, el bergantin de esta inscripcion marítima *Anunciacion Fomento*.

Tambien ha llegado á Santa Cruz de la Palma, procedente de Savannah, el bergantin *Rosario*.

Se ha declarado de R. O., contestando á una consulta de la Delegacion de Hacienda de Málaga, que solo el Delegado, ó quien legalmente le represente, podrá pedir al Abogado del Estado que informe en derecho sobre aquellas cuestiones en que lo estime conveniente, y que esta declaracion sirva de regla general en casos análogos.

Ha sido destinado á la plantilla del Ministerio de la Guerra, el Capitan de Ingenieros D. Juan Cologan y Cologan.

La empresa rematadora de las obras de nuestro puerto acaba de recibir veinte carros de acero para el arrastre de materiales.

Han fallecido en París los célebres pintores Meissonnier y Chaplin. El primero sobre todo, llegó á ser el jefe de la escuela francesa contemporánea, pintando cuadros como los *Coraceros*, que se han vendido por fabulosas sumas y que lo harán inmortal.

Tambien ha fallecido en los Estados Unidos el famoso general Sherman que en la guerra separatista dió el golpe de muerte á los Confederados, atravesando triunfalmente los Estados del Sur, desde el Missisipi á Savannah en 1865, cuya operacion ha sido calificada como la más arriesgada é importante de las que se ejecutaron en aquella terrible guerra.

Asi mismo ha dejado de existir el miembro del parlamento inglés Mr. Braudlaugh, notable por el ateismo de que hacia alarde y que tantas veces ocasionó su espulsion de la Cámara de los Comunes, hasta que con su tenacidad consiguió se aboliera el juramento que los diputados tenian que prestar sobre la Biblia.

Mas que como orador parlamentario brilló Mr. Braudlaugh como orador de meeting, por sus radicales opiniones, por la tenacidad de su carácter y la fuerza de los puñetazos con que acostumbraba sostener sus argumentos.

Está definitivamente acordado el nombramiento del general Despujols para reemplazar al Marqués de Tenerife en la capitania general de Filipinas, así que cumpla el tiempo reglamentario que creamos sea en Abril próximo.

Segun los últimos telegramas de la Agencia Fabra se cotiza en la Bolsa de Madrid el 4 por 100 interior de la Renta perpetua á 77'20; el exterior á 79'85 y las acciones del Banco de España á 400.

El Sr. D. Antonio M.ª Manrique, ha sido autorizado por el Sr. Gobernador civil, para hacer los estudios de las obras de las salinas de Charco de Janubio y en el islote del Quebrado, en la isla de Lanzarote.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Puerto de Cabras, Fuerteventura.

—Un martillo, otras dos herramientas y un cuchillo.

La inocencia de Guespin era ya evidente.

—Vamos,—dijo el padre Plantat,—Guespin se ha salvado. Ahora no olvidemos...

Lecoq le interrumpió; ya sabia lo que deseaba por lo que cambiando de tono y tomando el aspecto severo del hombre de autoridad, repuso:

—Hija mía, acabais de salvar á un inocente; pero lo que me habeis dicho á mi tenéis que repetirlo al juez de Corbeil, y para que no os extraviéis en el camino os daré un guía.

Se acercó á la ventana y llamó á Goulard. Despues, volviendo junto á Fancy que estaba aterrada por lo que acababa de oír le dijo:

—¿Cuanto os ha dado Tremorel por el servicio que lo habeis prestado?

—Diez mil francos, señor. Pero hacia mucho que me los habia prometido, que me los debía.

—Bien, bien, nadie os los quitará. En aquel momento entraba Goulard.

—Vais á ir con este señor á vuestra casa,—dijo á la jóven;—tomareis el paquete que os entregó Guespin y partireis en seguida para Corbeil. Sobre todo, nada de tonterias, ó cuidado conmigo.

En este momento volvió Mad. Charman, á tiempo de ver salir á Fancy escoltada por el agente de policia.

Se han devuelto al Ministerio de Fomento favorablemente informadas por la Jefatura de obras públicas de esta provincia las exposiciones de la seccion de comercio del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio de estas Islas y Sociedad económica de Amigos del Pais, solicitando se modifique el proyecto de terminacion del Puerto de interés general de esta Ciudad.

En las siguientes lineas dá cuenta *El Liberal* de Las Palmas de otro nuevo robo; que por lo visto en aquella ciudad se ha desarrollado el arte:

«Desde hace algunos dias, un vecino de la calle de Lopez Botas, notó que faltaban algunos objetos de su casa, y sospechando que fueran sustraídos por alguien que penetró por la azotea, quiso cerciorarse de ello en el caso de que el hecho se repitiera, y, al efecto, derramó en ella cal en polvo, en la cual quedarán impresas las huellas del ratero.

Asi sucedió en efecto en la noche del 21. La casa del vecino en cuestion y otras tres inmediatas, fueron asaltadas por el ladrón desconocido, quien de todas ellas se llevó algo, contándose entre lo robado algunos objetos de plata.

La inspeccion de vigilancia dió cuenta del hecho al dia siguiente al Sr. Juez del partido, merced á cuyas activas pesquisas ha sido descubrimiento el caco.....»

Se ha dispuesto por la Direccion general de Agricultura, Industria y Comercio, que en las obras por administracion y en los pliegos de condiciones de los contratos de obras que dependan del Ministerio de Fomento, se establezca la condicion de observar rigurosamente los dias festivos.

Segun telegrama recibido por sus con-signatarios los Sres. Hijos de D. Agustin Guimerá el magnifico vapor español *Ponce de Leon*, salió de Barcelona el 27 de Febrero, y deberá llegar á este puerto el dia 6 del corriente, de paso para Puerto Rico y la Habana.

D. Carlos Sanson y Grandy, antiguo escribiente del Gobierno civil de esta provincia ha sido jubilado.

El número de vapores entrados en el mes de Febrero, ascendió á 74, en la siguiente forma:

Ingleses	30
Espanoles	20 (3 de guerra)
Franceses	12
Alemanes	12
Total	74

Entraron, además, 4 veleros de travesía (1 de guerra) y 60 de cabotaje entre islas, que hacen un total de 138 buques.

Pasajeros que conduce para Cádiz el vapor correo español *Africa* que zarpó de este puerto en la mañana de ayer:

D. Carlos Lopez.—D. Antonio Alonso.—D. Emilio Gonzalez.—D. Agustin Gil.—D. Isidro Darias.—D. Baldomero Lluvia.—D. Ginez Garriz.—D. Manuel Moreno.—D. Ricardo Lopez de Castro.

—¡Dios mio! ¿Qué hay?—preguntó desolada á Mr. Lecoq.

—Nada, señora, nada; esto no va con vos; tenemos mucha prisa.

XXVI

Cuando Mr. Lecoq tiene prisa va como el viento: corría por las calles de París de tal manera que el padre Plantat apenas podia seguirle. Preocupado de las medidas que aún tenia que tomar, proseguía un monólogo del que apenas podia entender una frase el anciano juez de paz.

—Todo va bien, todo—decía;—si Job está en casa del vendedor de vinos y alguno de mis hombres ha tenido tino al buscar, el crimen de Valfeuillu está completamente aclarado.

Al llegar á un sitio determinado el agente de policia se detuvo y exclamó:

—Perdonad, Mr. Plantat, si os bago pasar por todas las contrariedades de mi oficio; pero vuestra asistencia, que podia serme útil en casa de Mad. Charman me es indispensable en casa de Tremorel.

Poco despues entraban en la tienda de vinos de la calle de los Mártires.

—De pié, detrás del despacho, un hombre servía á diferentes parroquianos y no pareció sorprenderse gran cosa al ver entrar dos hombres que parecian de la clase mas elevada de la sociedad.

TEATRO

Las audiciones de *Lucrecia*, tercera de *Africana* y dos de *Gli Ugonotti*, han sucedido á las de que dábamos cuenta en nuestra anterior reseña. La primera resultó del agrado de los *dilettanti* que aplaudieron con justicia á la señorita Drog, que hizo una *Lucrecia* inimitable.

Del señor Gasparini diremos que rayó á gran altura, teniendo el defecto único que le encontramos en las anteriores óperas; voz cansada, que en parte se remedia con su maestría.

En esta funcion, que á beneficio del maestro director, señor Mazzi, se dió, pudieron los verdaderos aficionados saborear las melodias de la *Gran marcha triunfal*, compuesta por el beneficiado, que arrancó aplausos al auditorio.

La audicion tercera de *Africana*, fué dada á beneficio del señor Gasparini; alcanzando en ella éxito igual que en las dos anteriores, la señorita Drog, y el señor Gasparini, y adoleciendo en general de los mismos defectos que en la anterior revista dejamos indicados.

El quinto acto de la ópera fué sustituido por la *cavaletta* de *Il Trovatore*, en la que recogió el beneficiado cosecha regular de aplausos.

Poco hemos de decir de las dos representaciones de *Gli Ugonotti*, debido no solo al poco espacio de que disponemos, sino que tambien, á las pocas alabanzas que á los artistas podemos dirigir. Sin embargo, los deseos de la empresa que eran hacer conocer en esta Capital lo más saliente de la bella partitura de Meyerbeer, se cumplieron. El cuarto acto resultó á maravilla, en especial el duo entre la bella Valentina y Raul que proporcionó una verdadera ovacion á la señorita Drog, que estaba guapa, pero de verdad, y al señor Gasparini.

Los coros, mal, pero muy mal..... El *rataplán*, á voces solas, no lo hubiese conocido el insigne Meyerbeer. El bajo, señor Leoni, no nos gustó, pues su voz abaritonada, le impide emitir las notas bajas, tan necesarias en esta hermosa ópera. El *pif-paf* del primer acto, la *conjura*, el *¡qui vá lá!* del tercer acto, en su duo con la señorita Drog; nos parecieron menos que medianos.

El partiquino que canta el *pregón*, lo hizo, en nuestro concepto, mejor de lo que esperábamos. No diremos otro tanto del baritono en el coro de los puñales, que tambien resultó desconocido para los que á otros artistas lo hayan oido.

La segunda representación de esta ópera, fué á beneficio de la señorita Drog. En uno de los intermedios tocó el Sr. Porrini una preciosa composicion para clarinete, sobre motivos de *I Puritani*, que encantó al distinguido público que llenaba las localidades de nuestro coliseo.

Los distinguidos artistas que formaban parte de la Compañía, ya disuelta, darán esta noche un concierto con la cooperacion de la orquesta de *Santa Cecilia*, del que nos ocuparemos en nuestro próximo número.

Kún.

Mr. Lecoq se adelantó hácia el dueño de la casa y le dijo:

—¿No han venido aquí ocho ó diez hombres que aguardan á otros?

—Sí, señor.

—¿Están en el gabinete del fondo?

—Sí, señor.

No sabia quien era el personaje que le interrogaba, aunque suponía que era cosa de policia ó de la autoridad.

En la pieza indicada, diez hombres de variados aspectos, bebían y jugaban con unas cartas grasientas.

A la entrada de Mr. Lecoq y del padre Plantat, levantáronse respetuosamente y los que conservaban el sombrero puesto se lo quitaron.

—Bien, bien, Job, sois exacto; así me gusta, vuestros hombres van á serme de gran utilidad; y además veo aquí tres de mis emisarios de esta mañana.

Job se inclinó reconocido porque sabia que su jefe no es pródigo en elogios.

—Vais á aguardarme un minuto. Mis instrucciones dependerán de los informes que voy á recoger.

Y dirigiéndose á sus emisarios, añadió: —¿Cuál de vosotros ha tropezado con el tapicero?

—Yo, señor,—repuso un muchacho de apariencia débil y gran bigote, verdadero parisien.

—Bien, Palot, tienes decididamente for-

(59) Folletin de LA OPINION

EL CRIMEN DE ORCIVAL

POR

EMILIO GABORIAU

amable. Se pasa bien el tiempo á su lado. Saben tantas historias...

—¡Adelante, adelante! ¿y despues?

—Despues, vaso va y vaso viene; á las once ya no sabia dónde estaba y hablaba de llevarme á la boda para bailar conmigo; yo entonces le digo que siendo galante debía acompañarme á mi casa y me le llevé por los Campos Eliseos, le hice entrar en otro almacén de vinos de la calle de Rivoli, y á las dos el pobre diablo cayó desplomado sobre un banco, junto al Arco del Triunfo y allí le dejé dormido.

—Y ¿vos que hicisteis?

—Me volví á mi casa.

—¿Y el paquete?

—Tenía orden de arrojarle al Sena, pero se me olvidó. Yo habia bebido casi tanto como el jardinero, y olvidé este detalle, le llevé á mi casa y allí está.

—¿Pero le habeis abierto?

—Ya lo creo.

—¿Qué contiene?

ANUNCIOS

LA OPINION

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES GENERALES

Se publica los días 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes.

Precios de suscripción: una peseta al mes y 3 al trimestre en toda la provincia y Península.—Extranjero y Ultramar 5 id. al trimestre.

CHARGEURS REUNIS

Compañía francesa de navegacion al vapor.

Para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

Saldrán dos vapores mensuales, uno el 5 y otro el 15.—Admiten carga y pasajeros.

Para BURDEOS, DUNKERQUE y el HAVRE.

Saldrá de este puerto dentro de breves dias un magnífico vapor.

Admite carga y pasajeros á flete corrido para

LONDRES, BREMEN y HAMBURGO.

Agentes principales en esta Capital,

Hardisson Hermanos.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colon.—Combinacion para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 25, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

Línea de Filipinas.—Extension á Ilo-ilo y Cebú y combinacion al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada cuatro viernes á partir del 11 de enero de 1889, y de Manila cada cuatro mártes á partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz á partir de 1.º de enero de 1890, con escala en Santa Cruz de Tenerife.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en Las Palmas, Río de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger, los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó ornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Santa Cruz de Tenerife,

JUAN LA-ROCHE.

VAPORES TRASATLÁNTICOS PARA PUERTO RICO Y LA HABANA

El magnífico vapor español de gran porte

Ponce de Leon

deberá salir de este puerto el dia 6 del presente mes.

Admite carga y pasajeros, quienes disfrutarán un esmerado trato y de las comodidades que estos grandes vapores proporcionan en sus espaciosas cámaras.

Agentes, Hijos de Agustín Guimerá

El que quiera fumar cosa

Frente á la Sra. de Melendez

En el establecimiento de Miguel Carta, calle de la Cruz Verde, frente á la Sra. de Melendez, se acaban de recibir cigarrillos de hebra de papel pectoral, de papel de arroz y de algodón, de la acreditada marca cubana "La Legitimidad."

Fumadores, no equivocarse

Frente á la Sra. de Melendez

buena, que compre aquí

LE CHOCOLAT-MENIER

A OBTUEN LE GRAND PRIX

A L'EXPOSITION UNIVERSELLE DE PARIS 1889

De venta en el establecimiento de Don José Rodríguez Martel, Cruz Verde, 12.

Se alquilan dos kioscos en la plaza del Teatro.

San Francisco, 29.

Precio 20 pesetas libre de todo gasto.


IMPOTENCIA

ESPERMATOZOA, REBLANDECIMIENTO MEDULAR, PARALISIS, ANEMIA CEREBRAL, DEBILIDAD NERVIOSA Y GENITAL, ESTERILIDAD, DIABETES, ETC., por abusos de Vénus.

El Spaha Thompson (frasco grande, que no escita ni produce alteraciones para la vida, á pesar de su fuerza vital y su rápida acción tónica. Su acción benéfica cura además los males del Pecho, Estómago, Estreñimiento, Jaquicas, ídicas tristes, Hipoplasia, etc.—Poseemos tambien el Gran Thompson (frasco, 6 pesetas), que es el perfecto específico de las vías urinarias cuando SIN SONDAR ni operar el Mal de Piedra. Cálculos de los Riñones. Oatario de la Vejiga. Isquias de la Prostata. Aneurias incontinencia de Orina. Hilitas las ESPERMOZOOES uretrales, y finalmente, es infalible en la Purgacion, Gota militar que corta en cuatro dias, y en los flujos de la vagina y matriz.—El Sr. Director contestará GRATUITAMENTE por carta á los de provincias, ó personalmente en el Gabinete, cuantas consultas se le hicieren para el uso de los medicamentos, y los mandará por correo certificado á todos los pueblos, enviando su valor en sellos ó libranza del Giro mutuo ó otro medio de recambio, y dirigiéndose siempre al Sr. Director del

GABINETE MÉDICO NORTE-AMERICANO, MONTERA, 33, MADRID.

Especial para los males del aparato Génito-Urinario del Estómago y con una sección, única en España, de Electroterapia (Electricidad Médica) con corriente continua, intermitente, frote, amasamiento, baño, etc., para las NEURVIOSAS (Paralisis, Neuralgias, Reuma, Sordera y todos los afectos al sistema nervioso de cualquier causa y forma).—Se envían á provincias aparatos eléctricos para las diversas aplicaciones de tan suprema medicación.—Folleto curioso en español ó francés gratis á quien lo pida, y que recomendamos á Enfermos y Sanos.—Los Específicos Thompson se venden en todas las acreditadas boticas de España, resto de Europa y América.



Marca de propiedad Registrada en el Ministerio de Fomento, que garantiza todos los medicamentos Thompson contra las falsas imitaciones y que asegura la pureza y la efectividad de los mismos.—El precio para el público en este requisito, para no ser engañado.

IMPRESA DE A. J. BENITEZ, S. FRANCISCO, 8.—REGENTE, F. S. MOLOWNY.

tuna. Sígneme á la pieza contigua y que no entre nadie á interrumpirnos.

En breve se ejecutaron sus órdenes, y después de hacer sentar al padre Plantat, dijo Mr. Lecoq:

—Habla y sé breve.

—Pues bien; señor, había enseñado la fotografía á una docena de almacenistas de muebles, cuando en la calle de los Santos Padres, uno de los mejores tapiceros del barrio de San German, llamado Rech, ha reconocido al sujeto.

—¿Qué te dijo?

—«Este retrato,—me dijo,—es de uno de mis parroquianos: se presentó en mi casa hace un mes, compró un mobiliario completo: gabinete, salon, comedor, dormitorio, todo lo necesario, en fin, para un hotel ó casa aislada que acababa de alquilar; no regateó nada, poniéndome por única condicion que estuviera todo colocado: cortinas, puertas, alfombras, todo, en fin, para hace tres semanas.

—¿A cuanto ascendía el importe de la compra?

—A diez y ocho mil francos, que fueron pagados mitad por adelantado, y la otra mitad el día de la entrega.»

—¿Y quién le ha pagado la segunda mitad de los fondos?

—Un criado.

—¿Qué nombre ha dado ese parroquiano al tapicero?

—Ha dicho llamarse mister Wilson; pero el

tapiceto asegura que no tiene aspecto de ilegales.

—Y ¿á dónde llevaron los muebles?

—A la calle de San Lázaro, número...

El rostro de Mr. Lecoq pareció radiante. Experimentaba la satisfacción del general que ve salir triunfantes las combinaciones que han de derrotar al enemigo. Volvióse al juez de paz y exclamó:

—¿Cogido!

—No es seguro,—repuso su subordinado.

—¿Por qué?

—Ya comprendereis que no me habrá venido sin ir á inspeccionar la casa citada.

—Y bien...

—El inquilino que la habita se llama Wilson, pero sus facciones no corresponden á las del retrato.

El juez de paz pareció desconcertarse; pero Mr. Lecoq no se desanimó tan pronto.

—¿En qué te fundas?

—He hecho hablar á un criado.

—¡Desgraciado!—Habreis despertado sospechas,—dijo el juez.

—No,—exclamó Lecoq.—Palot es mi más aventajado discípulo. Explicate.

—Al ver la casa me dije: esta es la jaula, veamos si el pájaro está dentro. Por dicha llevaba conmigo un luis; sin vacilar lo introduje en la alcantarilla que sirve para el desagüe de la casa...

—¿Y llamaste enseguida?

—Precisamente. El portero vino á mí, y

yo con el aire más inocente, le dije lo que me acababa de pasar, y le pedí un instrumento, si le tenía, con que poder recoger mis veinte francos. Me dió una barra de hierro, él tomó otra, y en menos de media hora levantamos la losa y encontramos la moneda. Como es natural, después de tamaño favor, le invité á echar un trago.

—¡Bien, bien!

—Aceptó, y nos hicimos los mejores amigos, cuando de repente me bajo, y aparento recoger un retrato. «¡Calle dije, que retrato!» Mi nuevo amigo le mira, y nada dice. Yo insistí entonces y le dije: «De seguro vuestro amo se le parecerá; todos los caballeros así, bien vestidos, se parecen». Pero me dijo que no, que precisamente el hombre del retrato tenía toda la barba y su amo no la gasta.

A medida que aquel hombre hablaba, monsieur Lecoq parecía más contento.

—Nuestra pista está bien elegida,—dijo,—podemos obrar.

Palot, que no aguardaba elogios, quedó algo desconcertado.

—Muchacho,—le dijo su jefe,—te has portado bien y tendrás una buena propina, pero, volviendo á la casa, tu tendrás idea de su distribución.

—Si, señor; el portero, que no era mudo, me ha dado además muchos detalles de sus amos, que parece que ocupan la casa desde hace dos dias nada más; dice que la señora está muy triste, que no hace más que llorar...

—Bien; bien: ya lo sabemos. La casa...

—Pues bien: en el piso bajo está el portalon embovedado, donde entran los carruajes, y al otro extremo un patio bastante grande donde están la cuadra y la cochera; á la izquierda del portal, la portería; á la derecha una puerta de cristales, que se abre sobre seis escalones que conducen al piso entresuelo; en él están el comedor, el salon y otras dos piezas pequeñas; en el principal estan las habitaciones del señor y de la señora, un despacho...

—Basta, basta, no necesito más.

—Y levantándose abrió la puerta de comunicacion y pasó, seguido por Mr. Plantat, á donde aguardaban los otros.

—Mr. Job,—dijo—escuchad: en cuanto yo haya salido de aquí pagareis el gasto, y como necesito que estéis á mano, ireis á instalarlos á la taberna de la calle de Amsterdam; comed allí, pero bebed poco.

Arrojó sobre la mesa dos luses para el cumplimiento de aquellas órdenes y salió después de recomendar á Palot que le siguiera de cerca.

Ante todo, Mr. Lecoq tenía prisa por reconocer la casa elegida por el conde de Tremorel. A la simple vista comprendió que los detalles de Palot eran exactos.

—Está bien, tenemos elegida la posición,—dijo al padre Plantat; vuestras probabilidades crecen por momentos.

—¿Qué vais á hacer?—preguntó el juez